
        

 

 
            

 А.С. Макаренко, великий русский педагог, был убеждён, что правильное 

воспитание во многом определяется семьёй, тем, как родители относятся к своим 

детям, какие ставят перед собой цели воспитания. Вопросы семейного воспитания 

нашли воплощение в его трудах. Он писал: “Воспитание детей – самая важная 

область нашей жизни. Наши дети – это будущие граждане нашей страны и граждане 

мира. Они будут творить историю. Наши дети – это будущие отцы и матери, они 

тоже будут воспитателями своих детей. Наши дети должны вырасти прекрасными 

гражданами, хорошими отцами и матерями... Правильное воспитание – это наша 

счастливая старость, плохое воспитание – это наше будущее горе, это наши слёзы, 

это наша вина перед другими людьми, перед всей страной”. 

        Семья  и детский сад - два воспитательных феномена,  каждый из которых       

по – своему дает ребенку социальный опыт, но только в сочетании друг с другом 

они  создают оптимальные условия для вхождения маленького человека в большой 

мир.  Взаимодействие родителей и детского сада - это длительный процесс, долгий и 

кропотливый труд, требующий терпеливого, неуклонного следования выбранной 

цели. Только в гармоничном взаимодействии детский сад и семья могут дополнять и 

компенсировать друг друга. 

 Что для нашей семьи детский сад? С уверенностью скажу -  второй дом! 

Первое знакомство с детским садом началось 8 лет назад, в 2011 году, когда  

старшая дочь Ксения переступила порог детского сада. Мы, как родители, очень 

переживали за адаптацию Ксении, на тот момент ей исполнилось 2 года 3 месяца. 

Буквально с первых дней мы почувствовали огромную теплоту и трепетное 

отношение к нашей дочке.  Воспитатели очень доброжелательно и приветливо 

относились к  ней и нам. На все свои вопросы мы получали грамотные ответы от 

коллектива детского сада. Ксения с удовольствием ходила в садик, чему мы были 

очень рады. 

           Через два года, в 2013 году, в ДОУ поступила младшая дочь София. И все 

повторилось. Вниманием, теплотой и заботой был окружен наш ребенок со всех 

сторон. Одновременно с этим событием, произошло еще одно - у нас в семье 

родились тройняшки: Матвей, Савелий и Захар. Забота о трех малышах поглотила 

нас полностью. На старших девочек времени совсем не оставалось. Вот тут-то мы 

действительно почувствовали огромную поддержку со стороны воспитателей и 

нянечек детского сада. Они были второй семьей для наших дочек,  оказывали  им  то 

внимание и заботу, которой не хватало девочкам  дома.  Когда утром сыновья не 

отпускали от себя маму, папа одевал девочек и отвозил в сад, а там уже воспитатели 

заплетали косички и брали на ручки, даря свое  материнское тепло.  

         И вот мальчишкам уже два года. В 2015 году дружно, без слез пошли мы в  

детский сад. Это была настоящее испытание и для нас, и для педагогов. «Творили» 

они все вместе, сразу втроем! Огромный опыт и профессионализм воспитателей 

помогли Матвею, Савелию и Захару с легкостью войти в коллектив детей, научиться 



выполнять все требования воспитателей  и чувствовать себя, как дома. Мы 

радовались за детей, за свою семью, что детям комфортно, интересно в детском 

саду. Каждое утро мы завозили всех пятерых детей в наш любимый детский сад, а 

когда забирали вечером, они  

наперебой рассказывали  про занятия, которые у них проходили в течение дня. 

     На самом высоком уровне поставлена воспитательная работа в саду. 

Взаимодействие детского сада и семьи прослеживается всегда. Активно привлекали 

и привлекают нас, родителей и детей, к различным конкурсам и мероприятиям, что 

дарит нам бурю положительных эмоций, учит нас, родителей, видеть своих детей, 

лучше понимать их детский мир. Это способствует сплочению не только детского 

коллектива,  но и родителей. Во всех группах, куда ходили и ходят наши дети, очень 

благоприятный климат в родительской среде. И это все благодаря 

профессиональной  работе коллектива детского сада. На память о  детском саде в 

нашем семейном архиве можно увидеть большое количество фотографий и 

видеозаписей с мероприятий, проведенных в саду. 

      2019 год - 8 лет длится наше взаимодействие с детским садом. Дочки уже учатся 

в школе. Они учатся хорошо, и в этом огромная заслуга детского сада. Большой 

багаж знаний и умений они получили именно там.   Но до сих пор от них мы 

слышим фразу в сторону братиков: «Везет же вам, вы в садик ходите». Этими 

словами  сказано все! Детский сад для наших детей – это образование, это приятные 

воспоминания и незабываемые эмоции, которые остались, благодаря 

замечательным, добрым, отзывчивым педагогам. Детский сад для них - второй дом, 

где окна все распахнуты в детство! 

 
 

 

                                                              


